
 

 

 

 

 

「市民の声」提案箱制度の運用状況 
 

 

 

 

 令和５年４月から令和５年６月までに「市民の声」提案箱へお寄せいただいたご提案等の状況をお知らせします。 

  

令和５年４月～令和５年６月受付分 

 合計：２２件 

 

次ページからは、お寄せいただいたご提案等の概要や一部内容をご紹介いたします。 



 

「市民の声」提案等の受付・処理簿 

番

号 
受付日 方法 提案の概要 対応内容・市の考え方 担当課 

1 4/5 提案箱 

帯状疱疹ワクチンの助成について 

帯状疱疹は50歳以上から増加し、80歳までに3人に1人が発

症すると言われています。発症予防にはワクチンが有効とされて

いますが、高額のため断念される方もいると思います。接種費用

の負担軽減のために、費用に対する助成をすべきと考えます。 

 

 

この度は貴重なご意見をいただきありがとうございます。 

帯状疱疹ワクチンは、現在、国で今後の定期接種化に向

けて、期待される効果や導入年齢に関して議論されている

ところです。 

本市としましては、国の動向を注視しながら今後の対応

について検討してまいります。 

地域包括ケア推進課 

2 4/5 提案箱 

福祉バス停留場のベンチについて 

他市では、通常のベンチとは異なる幅 20㎝程度のサポートベ

ンチと呼ばれる奥行き寸法が小さく、限られたスペースでの設置

に適したベンチをよく見かけます。現状の歩道幅や設置後の有

効幅員の調査も必要だと思いますが、設置について検討してみ

てはいかがでしょうか。 

 

 

 福祉バスの待合環境の向上について、具体的なご提案

を頂きましてありがとうございます。 

福祉バスの待合ベンチについては、自動車、自転車あ

るいは歩行者の通行の妨げになることなく安全に待つこと

ができるスペースに設置しており、今年度も新たに 3 台を

設置しました。引き続き、利用者の利便性向上に向け調査

研究をしてまいります。 

高齢・障がい福祉課 

3 4/5 提案箱 

福祉バスの位置情報について 

バスの位置情報をスマホで確認できるようにしてほしいです。

バスは電車と違い道路事情に左右され、時間通りに到着するか

分かりません。雨の日などは、発車してしまったのか、まだ来てい

ないのか分からない状況でバスを待っているのは不安です。 

 

 

福祉バスの利便性の向上について、具体的なご提案を

頂きましてありがとうございます。 

現在、道路状況によりダイヤに大幅な遅れ等が発生して

いる場合は、本市ホームページでお知らせしております。

今後、バスの利便性向上のため、より効果的な周知方法に

ついて、他市の事例等を踏まえ調査研究してまいります。 

高齢・障がい福祉課 

4 4/8 メール 

第2子の保育料無償化について 

堺市では、令和5年度より第2子の保育料無償化が開始されま

した。物価高の今、高石市も無償化とすることで、堺市に引っ越し

ていく高石市の子育て世帯も減ると思います。 

 

 

子育て世帯に対する支援について、具体的なご提案あ

りがとうございます。 

第 2子以降の保育料の無償化については、保育所等に

通われている子育て世帯への負担軽減につながることか

ら、必要なことと考えており、財政的な影響を含め検討して

まいりたいと思います。 

子育て支援課 



5 4/10 メール 

小学校の書類提出について 

毎年春の時期は、同じような内容の書類を学童保育や学校に

たくさん提出する必要があり大変です。引っ越しや家族構成など

に変更がなければ書く内容は去年とほぼ変わりません。各担当

での書類の共有など、手間を減らす方法を考えてほしいです。 

ご意見いただき、ありがとうございます。 

各校実態に合わせて、必要書類の提出方法等を決めてお

ります。今後、市内の学校で共有しながら簡素化を検討し

てまいります。 

学校教育課 

6 5/11 提案箱 

南海本線高架下の有効利用について 

 高石市内の町工場に隣接する市民の中には、騒音・グラインダ

ー研削・溶接による粉塵・塗装や塗装後に放置しているものによ

るシンナー臭など、大変な思いをしている方もいると思います。

騒音、粉塵、シンナー臭などの作業を行っている町工場を対象

に、高架下を利用した作業場の提供はできないでしょうか。 

また、隣接する市民や町工場の方々にアンケート調査や、直

接話を聞いたりすることはできないでしょうか。 

 

大変な思いをされている方のために、ご提案いただきあ

りがとうございます。 

高架下の土地については、南海電気鉄道株式会社の所

有地であり、そのうち約１５％が公共利用分として行政が使

用可能です。公共利用部分については、現在、高石駅周

辺の高架下について｢魅力・活力にあふれ 高石市民の生

活を豊かにする 高石にしかない まちの拠点施設の整

備｣をコンセプトとして基本計画の策定を行っております。  

また、羽衣駅周辺についても、今後順次検討を進めてい

く予定です。 

公共利用部分以外の高架下につきましては、基本的に

は所有者である南海電気鉄道株式会社が活用していくこと

になります。 

今回提案を頂きましたが、沿線の大半が住宅街となって

おりますので、公共利用部分については、町工場の作業

場へ提供する予定はございません。 

駅周辺整備課 

7 5/12 メール 

コロナワクチンに関する情報発信について 

他市ではコロナワクチンの安全性や考えてからの接種を訴え

てくれています。高石市も正しい知識や情報を開示し、ワクチン

の危険性や後遺症等についても発信してほしいです。 

 

この度は貴重なご意見をいただきありがとうございます。 

新型コロナワクチン接種については、効果と副反応のリ

スクの双方を正しく理解した上で自らの意思で接種してい

ただくよう、接種券に同封するチラシ等で周知しています。 

また、効果や副反応のリスクに関する詳しい情報につい

ては、本市のホームページにおいても、厚生労働省のサイ

トを案内しています。 

なお、現在、副反応報告の件数が他のワクチンに比べて

多くなっていること、接種に関して慎重に考えていただきた

いことを広報やホームページにて案内し、予防接種法に規

定する接種勧奨及び努力義務の適用がない方に関して

は、申請により接種券を送付する方法に変更しています。 

地域包括ケア推進課 



8 5/15 提案箱 

パブリックコメント結果の書き方について 

高石駅周辺整備基本計画（案）に関するパブリックコメント（意

見募集）結果のページに「（4）意見提出者及び意見数」として「12

名 19件」とありました。 

件数ごとに意見は表示されていますが、件数の考え方や数え

方が記載されていないため、19件の意味が分かりません。 

また、12 名の意見の範囲が不明瞭であるため、個人の意見が

全体としてどれだけあるのかが分かりません。 

市民がわざわざ提出した意見であるので、内容が理解できるよ

うに集約・表現にして公表いただきたいです。 

 

パブリックコメント結果につきまして、より理解いただける

ような表現を提案いただき、ありがとうございます。 

このたび、１名で複数の意見を書かれている方がいるこ

とから、件数は、意見の内容をふまえまして数えておりま

す。また、その文章につきましては集約等せずに、原文そ

のままで公表いたしました。 

今後、集約の方法や表現につきましては、ご理解いただけ

るよう努めてまいります。 

駅周辺整備課 

9 5/17 メール 

給付金について 

 低所得の子育て世帯にだけ給付金を支給するのではなく、子

育て中の全世帯に給付金を支給してほしいです。子育てしてい

ることに変わりはないですし、税金を支払えるからと言って困窮し

ていないわけではありません。 

 

率直なご意見ありがとうございます。 

現在実施しております「子育て世帯生活支援特別給付

金」は、物価高騰の影響を特に受ける低所得の子育て世帯

向けの国の給付金事業です。 

一方、これまでの国の給付金事業において、新型コロナ

ウイルス感染症による影響等を踏まえ、低所得に限らず子

育て世帯を広く対象とした「子育て世帯臨時特別給付金」

事業も実施してまいりました。 

いただいた貴重なご意見を踏まえ、全てのこども・子育

て世帯を対象に、今後更なる子育て支援施策の推進に努

めてまいりますので、ご理解のほどよろしくお願いいたしま

す。 

 

こども家庭課 

10 5/19 提案箱 

健康診断の実施日について 

集団がん検診や一般検診の実施日に偏りがあり検診を受ける

ことができません。実施日の設定を満遍なくしてほしいです。 

 

この度は貴重なご意見をいただきありがとうございます。 

本市で実施している検診（健診）については、集団がん

検診や集団特定健診等があります。様々な日程を設定して

いますが、設定日での受診が難しい方については、大阪

がん循環器病予防センターや医療機関での受診機会を設

けています。 

医療機関によって診療時間は異なりますが、平日夕診や

土曜日午前診等での受診が可能なところもあります。詳細

は、本市ホームページ等からご確認ください。 

地域包括ケア推進課 



11 5/25 メール 

避難先の見直しについて 

現在、広域の避難先として鴨公園が指定されています。マグニ

チュード9未満の場合は、鴨公園に津波は到達しないと思います

が、マグニチュード9以上の場合は10ｍ以上の津波が想定され、

国道26号に到達する可能性があると思います。 

鴨公園を広域避難先にするのは良いと思いますが、釜石市の

防災センターの悲劇の例があるように、「鴨公園が避難先」という

ことを市民に刷り込むのではなく、「巨大地震の時の広域避難先

は鴨公園ではなく、ＪＲ阪和線の東側」という認識を市民に強く浸

透させる広報が必要だと思います。 

そのためにも、JR阪和線の東側に広域避難先を早急に設営す

る必要があると思いますが、設営できる場所が存在しないのが現

状であるため、堺市と協議が必要だと思います。 

 

ご提案ありがとうございます。 

本市では、令和 3 年 6 月作成の高石総合防災マップに

津波ハザードマップを掲載しております。この津波ハザー

ドマップは、大阪府が公表している津波浸水想定区域図を

基に作成しているものであり、本市では南海本線～市道南

海中央線周辺まで浸水する想定となっております。 

この浸水想定区域は、大阪府が大阪府沿岸に最大クラス

の津波をもたらすと想定される津波断層モデルとして、内

閣府「南海トラフの巨大地震モデル検討会」が公表した 11

のケースから、大阪府域に最も大きな影響を与えると考え

られるの 4 つのケース（いずれもマグニチュード 9.1）を選

定して作成したものであり、発生頻度は極めて低いもの

の、発生すれば甚大な被害をもたらす最大クラスの津波

（L2 津波：現在の科学的知見を基に、過去に実際に発生し

た津波や今後発生が予想される津波）の想定となってお

り、この最大クラスの津波では本市への最大津波水位は

T.P.+4.8m（O.P.+6.1m）とされています。 

本市としては、津波が発生する可能性がある場合には、

津波浸水区域より東側に位置する鴨公園や新公園などを

目標に、市東部の高い場所へ徒歩で避難する水平避難、

また、逃げ遅れたり、遠くまで避難することが困難な場合に

は、指定緊急避難場所や津波避難ビル・タワーなどへ垂直

避難をいただくようご案内しております。 

なお、広域避難場所につきましては、地震などによる火

災が延焼拡大して地域全体が危険になったときに一時的

に避難する場所であり、本市では鴨公園を指定しておりま

すが、広域避難場所以外にも安全を確保して頂く指定緊急

避難場所として各小中学校やコミュニティセンターなど 19

カ所を指定しており、高石市総合防災マップに掲載してお

ります。 

また現在、取石 7 丁目地内において、災害時に避難場

所、資機材等の物流基地、復旧復興活動拠点、仮設住宅

建設用地などの防災機能を備えた蓮池公園の整備につい

危機管理課 



ても進めております。 

なお、広域避難につきましては、周辺市町村と適宜協議

を行っておりますので、よろしくお願いします。 

 

 

 

12 5/28 メール 

粗大ごみの申込方法について 

インターネットからも申込ができるようにしてほしいです。 

申し込み方法の新たなご提案ありがとうございます。 

粗大ごみの予約は高石環境サービス株式会社に委託し

ており、搬出場所や大きさの詳細など、具体的な情報を確

認させていただく必要があるため、電話申込にて対応させ

ていただいております。 

また、インターネット申込を実施している他自治体では、

申し込み後、品物がわからない等申請情報の不足から折り

返し再確認の連絡をすることも多々あるとのことです。今後

も他自治体の状況等を鑑みながら、費用対効果も踏まえ調

査研究してまいりますので、ご理解のほど、よろしくお願い

します。 

 

 

 

 

環境政策課 

13 5/28 メール 

バスケットゴールの設置について 

4 歳の子どもに将来バスケットボールをやらせたいと思ってい

ますが、高石市内のバスケットゴールは室内しかなく、カモンた

かいしにもありますが、1 人で使用するには高額で手軽に利用で

きません。 

取石中学校にはバスケ部があり、ミニバスのチームも頑張って

いると聞きます。スポーツ活発な子供たちのために、室外にバス

ケットゴールを設置いただきたいです。管理等の課題もあると思

いますが検討をお願いします。 

 

 

 

本市スポーツ施設に係るご意見をありがとうございます。 

令和 5 年度中に、高師浜総合運動施設内に屋外の 3x3

バスケットコートを 2 面、整備いたしますので、ぜひご利用

ください。 

社会教育課 



14 5/30 提案箱 

庁舎内の空調等について 

 カレンダーで空調管理せず、体感で設定してほしいです。 

また、庁舎内が暗いので明るくしてほしいです。 

 

庁舎内の空調設定等についてご不快に感じられたとの

こと、申し訳ございません。 

本市では、省エネルギーの推進を通じて地球温暖化防

止を図るため、5月1日から10月31日まで「夏季の適正冷

房と軽装勤務」に取組み、庁舎内の室温を約 28 度となるよ

う空調機器を設定しております。 

状況に応じて空調機器を使用し、庁舎内が適温になるよ

う心がけて参りますので、よろしくお願いいたします。 

また、庁舎内の照明は、照明器具と自然光とを併用して

おります。そのため、1 階ロビーの一部などは、天候によっ

ては照度が低くなってしまうことがございます。 

 構造上、対応が難しい箇所もございますが、引き続き適

切な庁舎管理に努めてまいります。 

 

 

 

総務課 

15 6/2 メール 

市役所職員について 

 6月2日午前9時30分頃、高石市のネームプレートを下げた職

員が庁舎から歩いてカモンたかいし向かいのセブンイレブンに

入っていくのを目撃しました。業務時間内にコンビニに行く必要

のある業務があるのでしょうか。また、私用で行っていたとすれば 

指導が必要だと思います。 

 

ご指摘ありがとうございます。 

ご指摘のとおり、職員には職務に専念する義務があるた

め、業務時間内に私用でコンビニに行くことは認められるも

のではありません。今後全職員に対して、服務規律を遵守

するよう周知徹底してまいります。 

人事課 

16 6/7 メール 

高石市の現状、将来について 

高石市は人口が減少しており、財政資金も豊かとは言えない

のが現状ではないでしょうか。市域面積が小さいことから、道路幅

は広げられず、住宅を建設できる土地もないため、人口が増加

することはないと思います。若い世代は転出する方が多いように

感じます。 

以前、堺市との合併を検討されていたと思います。堺市の意向

や高石市民の賛否等、ハードルは相当高いですが、今一度検討

する価値はあると思います。高石市の良いところもありますが、衰

退を止めるのは難しいと考えます。 

ご提案ありがとうございます。 

本市では、従前から「子育てするなら高石市」と、市内外

にＰＲすることにより若年層の定住促進を進めてきました。 

人口減少につきまして、本市のおかれている状況は、他

市と同様に依然として厳しいものであると認識しておりま

す。 

今後も引き続き、幅広い層に訴求する施策を充実させ、み

なさまに選んでいただける魅力的なまちとなるよう、他市町

との連携の検討も含め、市政運営に努めてまいります。 

総合政策課 



17 6/8 メール 

図書館の書籍貸出返却について 

 東羽衣駅周辺に図書館のような施設を設けてほしいです。現

在、市内に 2つの図書館がありますが、東羽衣からは距離がある

のでとても利用しづらいです。 

著書管理や人件費の面で難しいようであれば、オンラインで予

約した本の受け取りや返却を公民館等でできるようになれば、断

然利用しやすくなるので検討をお願いします。 

 

 

 

図書館の利用に係るご意見をくださり、ありがとうござい

ます。 

図書館以外の施設での予約本の受取・返却について

は、図書館システムの改修や配送費用の確保が必要であ

るため、令和６年度からの導入に向け、準備を進めてまいり

ます。 

なお、宅配に係る費用は利用者負担となりますが、ご自

宅への図書の宅配サービスがございます。詳しくは図書館

ホームページをご覧いただくか、図書館本館（263-3100）ま

でお問い合わせください。 

社会教育課 

18 6/12 メール 

出産までのサポートについて 

 出産予定日を超えると母子手帳の診察券が無くなり、予定日以

降の診察代が実費となるため、その費用に対するカバーをお願

いしたいです。また、予定日を過ぎた方は3日に1回のペースで

診察に行く必要があるため、その費用についてもカバーしてほし

いです。 

この度は貴重なご意見をいただきありがとうございます。 

妊婦健診については、国から望ましい健診回数と標準的

な健診項目について示されており、本市においても、国の

通知に準じて妊婦の健康管理に必要な回数及び健診項目

の公費負担を実施しております。 

ご指摘の費用に対する公費負担については、国の動向

を注視し、検討してまいります。 

 

地域包括ケア推進課 

19 6/14 メール 

富木駅東側の横断歩道設置について 

 富木駅東側の関西みらい銀行ＡＴＭ北側のやや広めの道路に

横断歩道がありません。踏切を渡った車や東側からの車が猛スピ

ードでこの道に入ってくるため、歩行者は四苦八苦して横断する

ことになり、車の運転手も冷や冷やしていると思います。 

この件は以前から提案しており、昭和末期に提案したところ「警

察と相談してやります」と回答がありましたが、40 年近く放置され

ています。横断歩道を作らない理由を教えてください。 

 

平素は本市行政にご協力賜わり、ありがとうございます。 

横断歩道の設置については、高石警察の管轄となるた

め、高石警察の方にご要望をお伝えしました。 

後日、高石警察により現地調査を行った結果、現状では

歩行者は当該道路を自由に横断することができるため、横

断歩道を設置する場所を特定するのが難しく、また横断場

所をしぼる必要性がないことから、横断歩道は設置しない

という判断に至ったとのことでした。 

ご理解のほど、よろしくお願いします。 

土木管理課 

20 6/22 メール 

ドッグランの設置について 

工事が進んでいない高石駅前広場に、浜寺公園などでも導入

されている親子や高齢者、ペットも連れて来られるようなドッグラ

ン、ドッグカフェなど、人が集う場所を作ってほしいです。 

 

工事の進捗が遅れており、皆様にご迷惑をおかけし申し

訳ございません。よりよいまちづくりを目指している所、具

体的なご提案をいただきましてありがとうございます。 

頂戴したご意見につきまして、今後のまちづくりの参考

にさせていただきます。 

 

駅周辺整備課 



21 6/23 提案箱 

ペットボトルの回収について 

 ペットボトルの回収ボックスの中に中身の入ったままでキャップ

もカバー包装もそのままの物がありました。ゴミ箱ではないです

し、もう少しペットボトルの正しい回収の仕方を分かりやすく示し

た方が良いと思います。 

 

回収の仕方の提示に関するご提案、ありがとうございま

す。 

市役所へ設置しているペットボトル回収ボックスに、正し

い捨て方を示した図を貼付させていただきます。 
環境政策課 

22 6/30 提案箱 

小・中学校給食の牛乳パックについて 

プラスチックごみ削減によるストローレス化に伴い、小・中学校

で提供される牛乳パックが直飲みになりました。 

しかし、公立幼稚園ではコップ付き水筒を使用しており、形状

が直飲み用になっているため抵抗はありませんが、小学校にな

って急に直飲みを勧められると、行儀や教育の面でどうかと思い

ます。 

 ストローレス化も大切ですが、紙のストローに代える、紙製で筒

状になっている容器にするなど、工夫と検討をしてほしいです。 

 

ストローレス牛乳パックについて、貴重なご意見をいた

だきありがとうございます。 

本市では、SDGsの観点から令和5年4月よりプラスチッ

クごみ削減を目的に、プラスチック製ストローを廃止し、スト

ローレス牛乳パックを導入いたしました。 

 ただし、引き続きストローが必要な児童・生徒にはストロー

を提供しております。 

今後も環境に配慮した方法を検討してまいります。 

教育総務課 

 


